



▲ミニガチャの下にはターポンが。



▲掲体には、市川市民による町への想いの寄せ書きが。

「まちぐわ」やクーポンが付属!

カブセルの中に入っているのは、じつは小判札だけではない。なんと、市川市にある町に関する店舗のうんちくが書かれたミニガチャと、市内の協力店舗で使うことができるクーポンが付属するのだ。「とにかく市内に遊びに来た際に参考にするのがいいかも。」(アートディレクター)と、お得なサービスを受けるのもわかる。「ガチャを回すだけでは終わる」(回したあとに)、「今度はケーションが生まれると」「うれしい」と、市川ガチャのイチオシポイントだといふ。

ガチャガチャで広がるコミュニティ!!



町を知つてつながる!



市川まちガチャ

「市川まちガチャ」3つの特徴!!



1. 地元愛をくすぐる工夫!

市川市には、おもしろい地名や身近な地名があると感じる。そんな地名を小判札のガチャガチャにした。地域を盛り上げる意識的な「市川まちガチャ」をご紹介! 手創れたものは大抵のクリエイティブユニークで見るからがキラキラしたデザインが愛らしく、愛の誕生日(40)。今回ほか62人に「市川まちガチャ」が届けられた。

伊豆の山の小判札に書かれていたのが、市川市の町名が並びすぎたので、文字のインベントリーや書き、町名の漢字をカタカナのフォントで表す。デザイナーの2人だからこそできた工夫の数々だ。

「市川まちガチャ」を立ち上げるまでは、地域活性化の事業をやっていたという2人。2022年の3月に始めた「市川まちガチャ」はその成長線で、市川市全体のガチャガチャを作りて町の活性化をしむ飲食店を助けるほか、「ガチャをとおして町に出るきっかけをつくりたい」と思ったのが始まりだ。しかし、意外にもガチャガチャについて右も左もわからない状態からのスタートだったらしい。

生産代行への依頼や販売など、さまざまな困難に直面したが、のちに市川まちガチャ実現の裏面を結成メンバーが増えたことで落ち着いたそう。現在は7人のメンバー活動に励んでいる。

このガチャガチャを通して、町に愛着を持っている人がたくさんいることに気づく。市川市民から愛されたこのガチャは、感謝に弾丸をねながら、人と町をつなげる掛け橋になってしまい。

▲左のガチャはアートディレクター/デザイナーの2人。佐藤空野さんと高田由佳さん。

地産 ガチ ヤ

「地産ガチャ」の始まり

「地産ガチャ」誕生のきっかけは、100年以上も前から相模原市緑区の梅原・牧馬地区にて古くから活動する「梅原の里炭焼き部」に所属していた武笠さんは、販売する炭火の口「やバッケージを印刷。さらに「一度」の魅力をさらに広めようべく、「炭ガチャガチャ」を誕生

◀原宿のカフェ「cafe na」の店内には、「歯ガチャガチャ」の複数が。コラボレーション商品はガチャガチャだけでなく、バッグやパークーなども販売している。



「地蔵力チセ」に込めた想い

る、意外な答えが返ってきた。武
笠さんは「地蔵ガチャ」のプロジェ
クトを趣味でやっているため、「苦
労したことはない」といい。
藤野地区を中心にローカルな情
報を扱う役割を持つ「地蔵力
チャ」。じつは目的は収益ではな
く、「ラボレーション先の伝えた
いことをダイレクトに取り入れ、
ガチャガチャを通じてアリのまま
の風景を出版すること」だそうだ。
「収益を考えていないので、好き
なことを好きなようにアピールで
きる。楽しいことだけをしていま
す」とはいえ、全体にたまつたお
金を回収している瞬間はやはり緊
張しいです(笑)』と話してくれた。
◆笑顔の武笠さん。個体の横にはお笑
さんの声を聞くための感想ノートが。
藤野地区に住む「地蔵ガチャ」ファン
との交流も楽しむひとりごと。



人気のガチャガチャを
ピックアップして3種類紹介!

笠さんは「地蔵力チャ」のプロジェクトを趣味でやっているため、「苦労したことはない」といふ。藤野地区を中心にローカルな情報拡散する役割を持つ「地蔵力チャ」。じつは目的は収益ではなく、「コラボレーション先の伝えたいたことをダイレクトに取り入れ、

「樹木のキーホルダー」
藤野・猿投地区の樹木の
端材を有効活用して作ら
れた木のキーホルダー。
同様で取れた端材でコー
ティングされており、美
材の良さを生むした上品
な仕上がりになっています。

ある。樂^ハいことだけをしてしま
す。とは云え、體にたまつたお
金を回収してゐる瞬間はやはり樂
しみです（笑）。」と語つてくれた。
▲笑顔の武密子さん。體の横にはお母
さんの声を聞くための感想ノートが、
藤野地区にはむ「地蔵ガ子ヤ」ファン

ガチャガチャ交換のマッチングサービス 「ガチャトレ」

正式リリースに向けて改善中

ほかのフリマサイトの違いは?

新しいはり

地球も、地域も、助ける活動



ガチャガチャで食品ロス削減に貢献「ハピタベ」！

誰もが少なくとも一度はやつたことがあるであろうガチャガチャ。ショッピングモールや飲食店などさまざまな商業施設にある、言わすと知れた子どもに入気のエンターテインメントである。お金を入れ、筐体のダ

イヤルを回すその動作は子どもを虜にする。そんなガチャガチャだが、日々、家計を気にする親からすれば、「あつ」という間にお金を吸い込んでしまう恐ろしい存在。しかし、子どもは、「ガチャガチャ回したい」と親にせがむ。そんなジレンマというべき状況に、

ミライデザインGX 代表取締役の渡田岳さん50歳は目をつけた。なんと手ともにガチャガチャを回させて楽しめることと、親の節約を両立し、そしていちばんの目的である食品ロス削減に貢献することができるプロジェクトを考案したのだ。

▲新潟市では新潟市内の「ウォロク」駅前、東新町店・住吉店・コモ店・小寺店の5店舗にて展開されている。



▲「ウォロク」の公式キャラクター「ウォタン」と「ハピタベ」のコラボレーション。

消費期限が近い一部の商品に貼られたハピタベ専用のシール。購入後、このシールを専用の台紙に貼り10枚集めることで、景品が当たるガチャガチャを1回回すことができるほか、寄付の多くは、消費期限が先の新しい商品が、古い商品よりも先に買われてしまうことによって起きるそう。より日持ちする商品が欲しいと思う気持ちの表れが、結果的に消費期限が近い商品を廃棄に追い込んでしまっているのだといふ。「ハピタベ」は、そんな肩身の狭い消費期限が近い商品に専用のシールを貼ることで解決。ガチャガチャを回し景品を得ることができます。ハピタベは、そんな肩身の狭い消費期限が近い商品よりも先に買われてしまうことによって起きるそう。より日持ちする商品が欲しいと思う気持ちの表れが、結果的に消費期限が近い商品を廃棄に追い込んでしまっているのだといふ。「ハピタベ」は、そんな肩身の狭い消費期限が近い商品に専用のシールを貼ることで、消費期限が近い商品を貰おうと思える環境づくりに成功した。貰った商品が子どもを持つ親であれば、安く商品を買うことができるうえに、シールを集めれば実質無料で子どもにガチャガチャを回させて楽しめることができる。まさに、Win-Winで園芸的なプロジェクトだ。



▲消費期限が近い商品に貼られた「ハピタベ」のシール。精肉、野菜など、さまざまな商品に貼られている。

「ハピタベ」の効果は？

2023年2月に導入した「ウォロク」では、なんと実績3ヶ月間の実績として、売上を昨年同期と比べて24%も減少させることが成功した。加えて、「フードバンク」は「ハピタベ」に約15,000円分の寄付をすることができた。そんな嬉しい効果を発揮した「ハピタベ」だが、プロジェクト開始直後は導入先のスーパーマーケットがなかなか見つからなかったそう。実績がないゆえに、スーパーマーケットから「実績する」とことで本当に効果を得ることができるのか」と半信半疑に思われ、なかなか実路に至らなかつたという。



今後の「ハピタベ」は？

「ハピタベ」の寄付専用ボスター。

ミライデザインGX 代表取締役 渡田 岳さん



▶過去に、「ハピタベ」に参加した子どもに「好きだね」と笑顔で接している。店員と買い物客のロケーションな距離感、「ハピタベ」をより良いものにしている。

「ハピタベ」に参加した子どもに「好きだね」と笑顔で接している。店員と買い物客のロケーションな距離感、「ハピタベ」をより良いものにしている。

日本ガチャガチャ協会：ステートメント

私たち日本ガチャガチャ協会はガチャガチャの普及のための活動を行っています。「ガチャガチャのある場所は平安」とを合言葉にみんなを元気にしてもらっています。

今回、現地で見慣れているウクライナの子ども達の状況を聞いて驚かしてしまったので、ドローン撮影で写真を撮影しました。これでできました情報は現地でもう少し現地の状況を伝えるために活用されています。

【ガチャガチャのある国は平和です】

日々平安なウクライナの子ども達が居りますように！



Donation Gacha

Peace in a country with GachaGacha

情報提供

小野尾勝彦さん

株式会社始動ファクトリー代表取締役

一般社団法人日本ガチャガチャ協会代表理事

ガチャガチャのはじまりと寄付ガチャ 日本と海外との関わり



すべての始まりは、1880年に米国で生まれたお菓子の自動販賣機。キャンディーやガムを売る販賣機は、駅のホームに設置されるなど順調に數を増やす。1930年には、お菓子だけではなく小さなおもちゃもれるようになり、子どもたちから絶大な人気を獲得する。カブセルトイの誕生だ。

その後の1965年2月17日、シンガポールニア州ピツツバーグにある「ペニーキングカンパニー」のオーナーをしていたハードマンが、パンアメリカン貿易商會を設立。初めて日本にカブセルトイの文化を広めたほか、日本製や香港製のおもちゃを販売するようになる。

▲日本ガチャガチャ協会が企画したウクライナの子どもに寄付する「ドネーションガチャ」。

どんな子どもでも ワクワクできる公園に！

変わった形をしているブランコやすべり台、普通の公園では見かけない珍しい遊具の数々。これらの遊具は「インクルーシブ遊具」と呼ばれている。その目的、価値、存在意義について知った時、遊具や公園の見方が大きく変わるかもしれない。



びあパーク妙典
千葉県市川市下妙典 941-3
東京メトロ東西線「妙典駅」から徒歩約15分

インクルーシブ遊具が当たり前になる未来へ



ペッドジャンパー

上下に跳ねて遊ぶトランポリンのような遊具かと思いまや、子どもたちの発想だとこの上で踊り出したり、寝転んだりと、さまざまな自由なスタイルで使うことができる。寝転がっても痛くない柔らかさで、危険を感じることがなく、至近距離で一緒に遊べる遊具。



セレベル

全身を使って遊んでいる子どももいるネット型の遊具。この遊具自体がインクルーシブ遊具ではなく、自閉症の子どもなどが遊ぶ楽器遊具と一緒に設置してあることが多い。地面から立ち上がっている遊具だと、車椅子の子どもも同じ空間で遊ぶことができるのが良い点。

福田さんのおすすめの遊具



正式な分類ではなく、まだできて間もないカテゴリーであるインクルーシブ遊具。遊び場においてのインクルーシブは、「障がいの有無や年齢に関係なくあらゆる人が集う」という意味。日本ではここ3年間に、200カ所以上でインクルーシブ公園が導入されている。今まで、「子どもが公園に合わせなければいけない」という考えがあり、適応できない子どもは公園に行きにくかった。だが、公園が変わることによって、誰もが遊べる公園になるのがインクルーシブ公園である。



福田英右さん（48）
株式会社コトブキ 営業本部営業推進部
営業のサポートをしつつ、インクルーシブについての説明をおこなっている。

1914（大正3）年、東京・数寄屋橋で創業。公共施設、遊具事業などにおける開発、設計、製造、販売をおこなっている。個々のオープンスペースに合わせた製品選定や「デザイン、配備計画等を提案している。

株式会社コトブキ

ーインクルーシブな遊具を考えるうえで、大切にしていることはありますか？

利用者の意見を聞くことと、実際に利用者に使ってもらつて、そのフィードバックをもとに作ることです。そもそもインクルーシブとはさまざまなお人が一緒に過ごしている空間のことを指します。ユニバーサル

デザインの遊具を作るだけであれば、面倒な作業のみで作れます。ですが、それだけだと、まだ遊び場に来られない人、使いにくい人がいると

思ふので、利用者の声を聞くことを大切にしています。

ーインクルーシブ遊具を開発するようになった経緯を教えてください。

コトブキの社長が2018年ころに海外に行って、いろいろなインクルーシブ遊具があるのを見たそうで、そこから、インクルーシブの意味を調べてみようと会社で調査をしていました。また、ちょうど同じころ、日本においてもインクルーシブ遊具の注目度も高まってきたので、インクルーシブ遊具の開発に至りました。

ーインクルーシブ遊具の魅力や、普通の遊具とは違う点は何でしょうか？

イメージをぶち壊してしまうことを言うと、インクルーシブ遊具はミラクル遊具ではないのです。使う人次第。インクルーシブ遊具さえあれば、障がいのある人もない人も公園に来て遊べるようになる、というふうには思われたくないですね。遊具以外のメンタル的な不安や、場の過ごし方、快適さなどを考えて初めて、インクルーシブ遊具が役に立つと思っています。

そもそも障がいのある子どもとうと車椅子を使うと想像しがちなのですが、発達障害とか知的障害の子どもが圧倒的に多いです。例えば年齢的には7歳だけど、気持ちの部分ではまだ2~3歳の子どももいます。そういう子どものために遊具の年齢の幅を持たせたり、心理的な不安を少なくしたりする必要があります。遊具だけではなく、諸々の問題をまとめて考えるみたいな感じです。

ーこれからどんな遊具、公園を作っていくたいですか？

間違いなく、「インクルーシブ遊具が存在しない公園」です。インクルーシブ遊具が当たり前で、いちいちインクルーシブ遊具と言う必要がない。遊具が自然とそういう構造になっていて、当たり前に人が集まつて、公園にトイレがある。インクルーシブ遊具が当たり前になる未来がいいかなと思います。

インクルーシブ遊具



車椅子から乗り移りやすい設計に。



サポート付き & 複数人で乗れるブランコ。



従来の遊具



インクルーシブ遊具と従来の遊具を比較

